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高招各批次志愿咋填报
请看市招办详解

近日，兰考县人大、政府、政协党组
召开了党的群众路线教育实践活动专题
民主生活会。这三场生活会延续了县委
常委班子专题民主生活会的风格，批评
与自我批评坦诚相见、辣味十足，取得了

“洗洗澡，治治病”的预期效果。
在兰考县人大党组专题民主生活会

上，县人大常委会主任孔维成第一个发
言。他直言，每次召开人大常委会审议

“一府两院”的工作报告都是表扬多，行
使表决权流于形式多。其他党组成员分
别做了检查对照。有的同志说，自身存
在“二线”思想，到人大工作，感觉就是退
居二线，习惯于听听报告、举举手、划划
票；有的同志坦言，“以前摆官架子，下基
层要求主要领导陪同，否则就认为看不

起自己，在群众中造成不良影响”……
对照检查敢于揭短亮丑，相互批评

更是直截了当，没有先表扬后“希望”的
客套话，许多批评意见直接点到具体人
具体事。

“结合自己联系的工作，给县委提的
工作建议少，看起来是工作不主动，究其
原因是宗旨意识不牢，是为民情怀不
浓”。有的同志被批“到人大后，工作适
应不快，二线思想、懒政思想等坏毛病倒
学得挺快”。

整个批评过程，“辣味”始终弥漫，
“交锋”时有发生。会议从上午 9 点半
开始，一直持续到晚上7点多。

会后，大家一致感慨，“尽管会下都
相互提过，但会上挨批，还是像针在扎。”

“接受批评是沉重的，但也收获了一种前
所未有的轻松。”

“有时片面追求GDP、经济发展速度
和县域排名；该为群众办的事情没办好，很
多事情浮在面上，最后造成工作的被动。”
在兰考县政府党组召开的专题民主生活
会上，县长周辰良开门见山直奔主题。

随后，与会的县政府党组成员逐一
进行了对照检查。大家深刻剖析查找了
在遵守党的政治纪律、“四风”等方面存
在的突出问题。

在相互批评环节，与会者直言其过，
敢于交锋。如批评有的同志重视新城
区建设，轻视老城区改造；有的同志，工
作主战场应在田间地头，不应在办公
室；有的同志，在综合治理县城秩序方
面不敢碰硬，缺少新的工作方法和较大
的力度。一些群众关心关注的具体问
题，也在相互批评时，“刀刀见红”地被
提了出来。

在兰考县政协党组民主生活会上，

县政协每位党组成员都进行了对照检
查，开展了严肃认真的自我批评和相互
批评。

在自我批评时，与会干部都深刻查
找了自己在思想、工作等方面存在的问
题：动脑筋思考问题少，被动工作多，主
动工作少；年龄到站，思想到站，不思进
取，无意开拓，缺少了当年的工作进取心
和开拓创新的锐气；在迎接检查时有虚
报浮夸现象等问题被一一列举出来。

在相互批评环节，也提出了“在提案
办理过程中，持应付态度。交办时重点
不突出，承办单位责任不明确”，“措施不
具体，时限不明显，督导不及时，监督不
到位”，“把总投资说成一期投资，虚拟二
期投资，骗取荣誉”等问题。

会后，与会干部纷纷表示，今后将继
续扎实做好学习教育、查摆问题、整改落
实、建章立制等各环节工作，确保教育实
践活动取得实实在在的效果，向老百姓
交上一份满意的答卷。

兰考县人大、政府、政协党组召开专题民主生活会

对照检查揭短亮丑 相互批评直截了当

本报讯（记者 常书香 通讯员 王洪超）昨日从新安
县文物局获悉，新安汉函谷关遗址关城东墙保护展示工
程获国家文物局立项批复。

作为西汉时期洛阳与西域连通的第一道关隘，距今
2100 余年的汉函谷关遗址是丝绸之路的重要见证。
2012年6月，为配合丝绸之路申遗工作，相关文物部门
对汉函谷关遗址进行考古发掘，并于去年发现关城的城
墙、道路和建筑遗址等重要遗迹。

汉函谷关遗址相关负责人介绍，关城东墙发掘区位
于望气台南侧，向南延伸至皂涧河北岸，与关城南墙相
交，发掘面积 2025 平方米，发掘长度 44.8 米。其中，东
墙气势宏伟，保存较好。北部用夯土修筑，南侧靠近皂涧
河的位置用石头砌筑。夯筑部分由台基和墙体组成，台
基东西宽32米、高2.8米，东西两侧以阶梯式逐渐向上递
收，顶部为平台。墙体位于台基之上，东西宽22米，残高
1.1米至4米。城墙南侧宽22米。东墙经过修补，可分
为早晚两期。考古人员在东墙附近还发现了护堤、城墙
排水渠及马道等重要遗迹。

去年10月，新安汉函谷关遗址接受联合国申遗专家
评估验收之后，为有效保护发掘遗迹，提高遗址遗迹的可
观赏性，进一步彰显汉函谷关的文化遗产价值，新安县文
物局及时编制了汉函谷关关城东墙保护展示工程立项报
告。经国家文物局充分论证研究，近日给予正式批复。

汉函谷关遗址一工程
获国家文物局立项批复

本报讯（记者 白云飞 见习记者 张宁 通讯员 王
海林）从麦浪翻滚到颗粒归仓，“三夏”大忙进入尾声。昨
日，从市农机和农业部门获悉，截至目前，我市378万亩
小麦收获已经结束，夏粮预计总产102.9万吨，较去年增
长6.4%。

“三夏”期间，全市油料供应充足，收割机调度有序，
作业价格波动不大，农资市场保持稳定。目前，各地夏粮
收购正紧张进行。由于小麦市场价格走低，我市已启动
小麦托市收购预案，托市收购价格为每斤1.18元。为确
保今年卖粮农民及时足额拿到现金，相关金融机构已足
额发放夏粮收购贷款资金，确保农民“粮出手，钱到手”。

在玉米播种方面，目前全市已完成播种面积216万
亩，占计划播种面积的75%。市农业部门提醒，近期我市
天气以晴好为主，气温较高，部分地区可能土壤缺墒，各
地要积极组织农户浇水抢种，为秋粮丰收打好基础。20
日之后仍无法播种的，要及时进行种植结构调整，播种绿
豆、谷子等杂粮作物。 （相关报道见02版）

夏粮预计总产102.9万吨，
同比增长6.4%

全市麦收工作结束

2012 年 6 月，我市依托各机关单位
的餐厅设立“公务灶”，规定上级机关
公务人员进行指导检查、调研等公务
活 动 需 要 就 餐 时 ，应 在“ 公 务 灶 ”就
餐。该制度实施两年来，全市的“公务
灶”已经实现全覆盖，不仅多数公务接
待坚持在“公务灶”用餐，而且方便了
基层机关工作人员，这项制度坚持了
下来，形成了习惯。

上级来调研，一律在“公
务灶”吃

16 日 11 时 50 分，孟津县会盟镇政
府，干部们纷纷走进“公务灶”餐厅。清
点人数后，厨师开始“下单”——将手工
制作的一种叫“麻什”的面食下锅。

记者看到，该镇“公务灶”餐厅共有3
个小包厢、一个大厅，可同时容纳 60 余
人就餐。厨房内冰箱、消毒柜、抽油烟机
等设施一应俱全。

10分钟后，餐厅里已来了10余人，
餐厅工作人员也陆续端上出锅的“麻
什”。

“今天中午吃的这个是啥？以前没
吃过啊！”会盟镇党委书记尤迎斌掀开帘
子走进餐厅好奇地问。

餐厅工作人员给尤迎斌盛了一碗，
他端过来与大家围坐一起，一边吃一边
聊镇里的禁烧工作。

12 时 15 分，看着大家都基本吃完，
餐厅工作人员开始跟每个人结账。“每
人4块，当场结账，这样就确保了餐厅的
正常运转。”会盟镇党政办主任李建会
如是说。

“所有机关工作人员用餐标准统
一，早餐 2 元、午餐 4 元、晚餐 2 元。”李
建会介绍，这个标准大家都能接受，还
比去外面吃饭更卫生，深得机关干部
认可。

方便的不仅是机关工作人员，近两年
该镇的公务接待任务也都安排在这里。

12时30分，会盟镇镇长孙永伟陪着
6名市里来检查工作的人回到镇里，径直
来到“公务灶”餐厅。桌子上已经摆好了
菜品，皮冻、水煮花生、卤猪肉、蒸菜。几
分钟后，厨师又端来了一盘大盘鸡，并给
每人盛上一碗中午的“麻什”。

“几个简单的菜，每人一碗热腾腾
的面，不上烟酒，简单就餐后，可以投
入更多精力工作，大家都挺乐意。”孙
永伟说。

这两年，因为“公务灶”的推行，让孙
永伟这样的基层干部轻松多了。

街上餐馆老板：没想到
“公务灶”能撑这么久

12日中午，在伊滨区庞村镇政府东
侧顾龙路上，一连几家饭店都生意平淡。

记者走进一家面馆，女老板坦陈：
“没想到‘公务灶’能撑这么久！”中央八
项规定颁布以来，各级机关的工作人员
都不来外面吃饭了。虽然生意少，但这
位女老板还是对干部作风的转变竖起了
大拇指。

记者来到庞村镇政府，“公务灶”餐
厅大厨李师傅正在准备午餐，小黑板上
公布着每天的菜品。

11时55分，镇政府工作人员陆续到
“公务灶”餐厅。庞村镇 80 余名政府工
作人员，每天有70余人在这里就餐。

“每天中午开饭前，办公室都把大概
就餐人数通知我，如果有公务接待，也会
提前给我们送申报单，根据人数确定菜
品。”李师傅说，“‘公务灶’开办以来，机
关的人每天早晨 7 点多就到了单位，每
天早晨和晚上在单位就餐的人很多，这
样大家就有更多时间用于工作。”

眼看到了12时，李师傅开始给大伙
盛饭。

这时，镇党委书记熊红万跟伊滨区
投资促进局一位领导来到食堂，找了空
位和大家坐在一起吃饭。（下转02版）

“公务灶”制度在全市推行已两年，记者走访部分乡镇发现——

“公务灶”，制度已成习惯
本报记者 李东慧 特约记者 郑战波 文/图

《河南日报》记者 田建光 童浩麟 翁韬

“公务灶”在全市推行两年来，用制
度遏制了“吃喝风”、烹出了“廉政餐”，
有效促进了干部作风转变，密切了干群
关系，可以说是一项节约工程，更是一
项民心工程。

推行“公务灶” ，不仅有利于推
崇节俭之风，还能规范公务接待、杜
绝公款吃喝、减少铺张浪费、预防餐
桌腐败、转变政府形象、提升工作效
能，把有限的资金和资源用在发展
经济、改善民生上，并能遏制机关干部

迟到、早退、“脱岗”等不良现象，可谓
一举多得。

对于“公务灶”，机关干部称“少了
应酬之累”，老百姓称“干部形象好
了”。从实施两年的效果看，小小“公务
灶”，体现的是节俭，是廉政；赢得的是
形象，是民心。

如何将“公务灶”打造成“永续工
程”，避免“说一下子、管一阵子”，还得
花大气力。

首先是思想认识要到位。推行“公

务灶”不是权宜之计，是执政为民理念
的基本要求，要将“公务灶”建设与党
风廉政建设责任制考核挂钩，与日常
中心工作同部署、同落实，真正让“公
务灶”成为广大干部职工和人民群众
的共识。

其次要始终坚持本色，不断完善基
础设施，规范接待标准，防止公务接待
标准不一、账目不清等现象，真正让“公
务灶”不变形、不走样。

再次要加强监管，通过暗访、专项

检查、建立长效机制等措施，确保“公务
灶”制度落到实处，真正在全社会营造
出为民务实清廉的氛围。

唯俭可以助廉，愿“公务灶”的火越
烧越旺！

让“公务灶”的火越烧越旺

【你好，洛阳】“洛阳民政”政务
微信开通不久，市中级人民法院微
博、微信、微视“三微一体便民互动平
台”也正式上线。积极探索“网络时
代的群众路线”，无疑值得点赞。但
须知，网络问政不能用上网代替上
门，问题解决途径主要还是在网下，
最终还得靠上门。多用脚步丈量民
情，才是真正的服务群众零距离！
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办好养老保险衔接
需3个“15天”

《城乡养老保险制度衔接暂行办法》
从7月1日起正式实施
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河洛文化文献丛书又结“新果”
市史志办搜集整理的《洛阳存古录》
等3部书籍昨日出版

工作人员在孟津县会盟镇“公务灶”餐厅就餐


